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Шайдуриха готовится 
отстроиться
Дома местных жителей по решению губернатора построят заново, 

дачники  получат компенсации

Оперативный штаб в ДК Шайдурихи работает ежедневно с 9.00 до 18.00: на контроле все актуальные задачи
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Сегодня в Шайдурихе гарью 
уже не пахнет. Село приходит 
в себя после трагедии 
12 июля, когда пришедший 
из леса огонь уничтожил 
41 домовладение и погибла 
пожилая женщина. Если 
не знать о тех драматических 
событиях, можно проехать 
село по центральной улице 
и ничего не заметить. Но если 
знать… Обозреватель 
«ОГ» Михаил БАТУРИН 
в Шайдурихе прошел 
по улицам, пострадавшим 
от пожара, поговорил 
с людьми, чье имущество 
уничтожил огонь, и узнал, 
какая помощь сейчас 
оказывается погорельцам. 

Дом культуры в селе – место 
сосредоточения: это и клуб, и би-
блиотека, и избирательный уча-
сток. Сейчас в ДК Шайдурихи 
развернут оперативный штаб 
по ликвидации ЧС, сюда же 
свозят гуманитарную помощь, 
по всем вопросам приходят по-
горельцы. Заходим внутрь: на 
полу рассортированы по видам 
одежда и обувь, посуда, предме-
ты быта.

Старший инженер управ-
ления населенными пункта-
ми Пьянково, Кунара и Шайду-
риха Наталья Лаврова дежу-
рит здесь ежедневно. Помогает 
оформлять заявления на соцвы-
платы, собирает запросы на гу-
манитарную помощь. 

– Процентов 70-80 заявле-
ния уже подали. Собираю у тех, 
кто частично пострадал: у ко-
го гараж, забор, сайдинг, за по-
терю урожая. Гуманитарной по-
мощи хватает, людей приглаша-
ем каждый день, – рассказывает 
Наталья Лаврова. 

Вещи, обувь, посуду, садовые 
инструменты везут отовсюду: 
Кушва, Верхняя Пышма, Кедро-
вое, Новоуральск, Нижний Та-
гил, Кировград, Невьянск, из со-
седних деревень Кунара и Аят-
ское, шайдурихинские тоже де-
лятся.

– Снабдили газовыми плит-
ками. Фонд Святой Екатерины 
привез продуктовые наборы – 

3 тысячи  
волонтеров

будут работать  
на Международном 
фестивале 
университетского спорта. 
Набор еще идет 

Фестиваль с участием команд 
из стран БРИКС, ШОС и СНГ 
пройдет в Екатеринбурге с 19 по 31 
августа. Соревнования состоятся по 
14 видам спорта. Будет разыграно 
197 комплектов медалей. Количество 
спортсменов составит 3400 человек. 

100  
компаний

подали заявки 
на участие в конкурсе 
«Торговля Урала»

Министерство агропромышленного 
комплекса и потребительского рынка 
Свердловской области подвело 
итоги конкурса профессионального 
мастерства «Торговля Урала». 
Ведомство выбрало лучшие 
предприятия региона 
в 6 номинациях. Заявки на участие 
отправили около 100 компаний, 
30 из них прошли в финал. 

большие такие коробки. На каж-
дого человека в семье. В наборах: 
кофе, чай, что-то к чаю, масло 
растительное, греча, рис, мака-
роны, каша геркулесовая, – про-
должает Наталья Лаврова. 

Пока мы разговариваем, 
мужчина выбирает что-то в ко-
робке с посудой. Подходим, в ру-
ках у него чайные ложечки. Вик-
тор Николаевич Павлюк, быв-
ший инженер, вышел на пен-
сию в этом году - в 77 лет. Был 
двухэтажный дом: внизу три 
комнаты, наверху две. Баня, три 
теплицы, посадки.

– Решили на пенсии пере-
ехать на воздух. А тут… Дом, ба-
ня, одна теплица. Груши сгоре-
ли все. Четыре яблони осталось 

да пару вишен. Поставлю ва-
гончик, привезу свою любимую 
охотничью собаку и будем жить 
и восстанавливать. Говорят, что 
600 тысяч выделят, сыновья под-
кинут денег, – делится Виктор 
Николаевич.

Дачникам по решению гу-
бернатора Евгения Куйваше-
ва на самом деле выделяют по 
600 тысяч рублей на лесомате-
риалы для застройки, а также 
деньги за потерю имущества 
и за потерю урожая – по 10 ты-
сяч. Штаб в ДК Шайдурихи ра-
ботает ежедневно с 9 до 18 ча-
сов. На оперативку собираются 
глава Невьянска Александр Бер-
чук, представители МЧС, авиа-
лесохраны, прокуратуры, со-

циальных служб. Ситуация на 
контроле и с обстановкой в ле-
сах, и с восстановительными 
работами.

– Дачники благодарят гу-
бернатора, что они не оста-
лись в стороне, а тоже получа-
ют выплаты. Первые выпла-
ты пошли. Тем, кто был пропи-
сан в Шайдурихе, – 13 домовла-
дений – по решению губерна-
тора дома будут восстановле-
ны. Сейчас мы с минстроем от-
рабатываем порядок действий. 
Я встретился с каждым из соб-
ственников, все обговорили, – 
рассказывает глава Невьянска 
Александр Берчук.

>120  
жителей 

отдаленных территорий 
Свердловской области  
получили возможность 
проверить состояние 
здоровья в рамках 
всероссийского проекта 
«Добро в село»

Два дня врачи работали в поселке 
Черемухово и Североуральске, 
обеспечивая доступность 
медицинской помощи 
в соответствии с задачами 
нацпроекта «Здравоохранение».
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Сейчас владельцы должны 
написать заявления о передаче 
земельного участка во времен-
ное пользование на время строи-
тельства нового дома, а также со-
гласие на то, каких размеров он 
будет построен. Эти заявления 
будут нотариально заверены, и 
процесс строительства запущен.

– Все участки расчищены, 
электричество МРСК Урала под-
ключило всем не сгоревшим до-
мам через 3 дня. Со всеми соб-
ственниками домов, которые 
сгорели, согласовывают, где по-
ставить опору, чтобы к участ-
ку подвести электричество, по-
ставить щиток, – поясняет Алек-
сандр Берчук. 

В селе Шайдуриха с 13 июля 
ежедневно работает мобиль-
ная приемная невьянской город-
ской прокуратуры. Прием ведет 
лично прокурор Егор Корнилов. 
В первые дни погорельцы обра-
щались за разъяснениями сво-
их прав: на какие выплаты они 
могут претендовать. Сейчас им 
нужна практическая помощь. Из 
13 сгоревших домовладений, где 
жили постоянно, у 10 докумен-
ты не были оформлены надле-
жащим образом: реальная пло-
щадь домов не совпадала с заре-
гистрированной. 

– Оказываем помощь по вос-
становлению документов, утра-
ченных во время пожара. Кон-
сультируем по земельным во-
просам. Десять заявлений на-
правили в суд по установлению 

реальной площади домовладе-
ния, – рассказывает Егор Корни-
лов.

Из оперативного штаба вы-
двигаемся на места пожаров. 
Верховой огонь пришел из леса. 
Ближе всего к нему улица Горь-
кого. В тот день был шквалистый 
ветер до 28 метров в секунду. Го-
рящие пепел, угли, куски обшив-
ки летели через дома. Сейчас это 
выглядит странно: два дома сго-
рело, потом три целых, а потом 

еще три сгорело. Домовладение 
Дмитрия Викторовича огонь 
уничтожил. Сейчас перед нами 
только фундамент, да железные 
ворота остались. Он показывает 
нам фотографии на телефоне, 
которые сам называет эпически-
ми: вот машина догорает, вот от 
бани только труба осталась. Все в 
прошлом.

– Восемь машин хлама вывез-
ли. Ну как хлама... До 12 июля это 
был двухэтажный дом 140 ква-

дратов, да баня еще. 500 метров 
огонь летел: вот такие угли – с ла-
донь. Ураганный ветер, протубе-
ранец огня такой летит. Надо бы-
ло видео снимать, но когда у тебя 
дом горит – не до съемок, – гово-
рит Дмитрий Викторович.

Больше всего пострадала 
улица Свердлова, именно там и 
погибла пожилая женщина. Сей-
час на этом месте лежат цветы. 
Но все остатки пожара из здесь 
вычищены. Начальник управ-

ления населенными пунктами 
Светлана Чернигова рассказы-
вает, что кадастровые инжене-
ры работали два дня, разметки 
участков землевладений прове-
дены. 

– Участок выровняли. Убра-
ли весь горелый мусор, железо 
вывозили. Участки уже размеже-
ваны, колышки стоят и лентами 
огорожены. Сначала металл раз-
бирали, вывозили. Людям пре-
доставляли самосвалы, погруз-
чики – сдавали в пункты приема. 
Остальное – на свалку, – говорит 

Светлана Чернигова.
В первые дни многие пого-

рельцы пребывали в шоке, не 
могли даже сказать, чем имен-
но им помочь. Депутат думы 
Невьянска по округу, в который 
входит Шайдуриха, Светлана 
Беляева также помогала с орга-
низацией ликвидации послед-
ствий.

– Чем могли помогали, ста-
вили контейнеры под мусор, вы-
возили. Я такое видела в первый 
раз. Было очень страшно, не по 
себе. Стихийные бедствия – они 
непредсказуемые, людей очень 
жалко. Никогда не задумыва-
лась, а тут подала заявку на стра-
хование дома своему отцу. Хоть 
и старый дом, но все же. Это так 
же, как с машиной: платим же 
 ОСАГО. Это необходимо, – гово-
рит Светлана Беляева.

Работы идут, где-то на участ-
ках поставлены вагончики. Лю-
ди обживаются. Шайдуриха вос-
станавливается.

Этот дом по улице Ленина в Шайдурихе пострадал частично – оплавился сайдинг, владельцу положена выплата 
10 тысяч рублей за частичную потерю имущества
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Михаил БАТУРИН

Совет Общественной палаты 
Свердловской области 
утвердил перечень номинантов 
на звание «Достояние 
Среднего Урала» в 2023 году. 
Из 109 заявок эксперты 
выбрали 15 объектов, они 
и будут вынесены на онлайн-
голосование, которое пройдет 
на платформе обратной связи 
портала «Госуслуги» с 1 августа 
по 1 декабря. В список вошли 
знаковые для свердловчан 
места, коллективы 
и исторические события: 
в частности, волейбольный 
клуб «Уралочка», Уральский 
добровольческий танковый 
корпус, Невьянская наклонная 
башня и другие. 

Конкурс по выбору объек-
тов «Достояние Среднего Урала» 
(ДСУ) проводится по инициати-
ве губернатора Евгения Куйваше-
ва уже второй год. Статус ДСУ мо-
жет быть присвоен географиче-
ским объектам, историческим со-
бытиям, достижениям науки, ху-
дожественной культуры, спорта, 
традиционным мероприятиям, 
коллективам и организациям. 

Первый этап конкурса, сбор 
заявок, был завершен 30 мая. В 

Общественную палату области 
были направлены 109 предло-
жений о присвоении почетно-
го звания: как брендовые объек-
ты региона, так и дорогие серд-
цу места, известные лишь жите-
лям муниципалитетов. На вто-
ром этапе эксперты определили 
короткий список для итогового 
голосования. 

– В состав экспертного совета 
вошли председатели обществен-
ных палат муниципалитетов и 
общественных советов при ис-
полнительных органах государ-
ственной власти. Теперь – выби-
рать людям на платформе порта-
ла «Госуслуги». Кого выберут, то-
го и выберут, там на результат го-
лосования извне повлиять невоз-

можно, – отметил председатель 
Общественной палаты Свердлов-
ской области Александр Левин.

Форма электронного голо-
сования выбрана организатора-
ми конкурса ДСУ как наиболее 
надежная, прозрачная и прове-
ренная на практике. В 2022 году 
в нем приняли участие более 51 
тысячи человек.

В 2023 году голосование 
вновь пройдет на платформе 
обратной связи портала «Гос-
услуги» с 1 августа по 1 дека-
бря. Из 15 объектов можно бу-
дет выбрать 5. Победители кон-
курса будут награждены 17 ян-
варя 2024 года – в день 90-летия 
Свердловской области.

Голосуем за лучших из лучших
Утвержден итоговый список «Достояние Среднего Урала» 2023 года

СПИСОК НОМИНАНТОВ ДСУ 2023 ГОДА 

1. Уральский государственный 
академический русский народный 
хор.

2. Алапаевская узкоколейная 
железная дорога.

3. Нижнетагильский музей-
заповедник «Горнозаводской 
Урал» – «Старый Демидовский 
завод».

4. Волейбольный клуб «Уралочка».
5. Музейный комплекс «Северская 

домна».
6. Карьер хризотил-асбеста 

Уральского асбестового горно-
обогатительного комбината.

7. Невьянская наклонная башня 
Демидовых.

8. Уральский добровольческий 
танковый корпус.

9. Исторический сквер 
в Екатеринбурге.

10. Зенитно-ракетный комплекс 
завода имени М.И. Калинина.

11. Природный парк «Оленьи ручьи».
12. Екатеринбургский спортивный 

комплекс «Динамо».
13. Музейный комплекс УГМК.
14. Дом Н.И. Севастьянова.
15. Городок чекистов, гостиница 

«Исеть».

Нумерация для голосования сформирована по дате подачи заявки
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В 2024 году конкурс будет продолжен. Претендентов на звание «Достояние 
Среднего Урала» еще много. Например, дом кузнеца Кириллова в селе 
Кунара Невьянского ГО

РЕГИОН
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ДО СТАРТА – ТРИ НЕДЕЛИ 
Лето. Спорт. Фестиваль

Стадионы ждут

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Все меньше времени остается 
до старта Международного 
фестиваля университетского 
спорта. Желающим увидеть 
соревнования воочию 
пора определяться, как это 
сделать. Надо или купить 
билет (желательно, срочно) 
или вступить в команду 
волонтеров, которые будут 
работать на спортивных 
аренах.

 На этой неделе набор во-
лонтеров заканчивается. По-
следний срок приема заявок – 
воскресенье, 30 июля. Набирает-
ся в общей сложности 3,5 тыся-
чи человек. Требований к потен-
циальным добровольцам, по су-
ти, всего два: желание помогать 
и возраст – не менее 18 лет.

Волонтеры будут задейство-
ваны в 23 направлениях деятель-
ности: работа со зрителями, вза-
имодействие со СМИ, участие в 
церемониях награждения и так 
далее. Первые добровольцы – из 
Центра акредитации и экипиров-
ки – начинают работу уже завтра.

Добровольные помощники 
Фестиваля получают право бес-
платного проезда на четырех 
видах общественного транспор-
та (автобусе, трамвае, троллей-
бусе и метрополитене) на пери-
од с 1 по 31 августа. Всех иного-
родних обеспечивают бесплат-
ным жильем. 

Подать заявку на участие 
в работе команды волонтеров 
можно на сайте dobro.ru.

 За 50 дней до старта (то 
есть 3 июля) в продажу посту-
пили билеты на Фестиваль. Ре-

зультаты продаж первых трех 
недель организаторов радуют. 
А вот для тех, кто хочет попасть 
на соревнования, но тянет с по-
купкой, – это повод напрячься: 
когда соберетесь, билетов (хо-
роших или любых) может и не 
оказаться.

Напомним, что приобрести 
билеты можно только в Интер-
нете – на сайте bilet.ekat2023.
com. Их стоимость – от 80 до 350 
рублей. 

Самые дешевые билеты (по 
80 рублей) – на предваритель-
ные соревнования по спортив-
ной (то есть греко-римской и 
вольной) борьбе, а также по на-
стольному теннису. 

Самые дорогие – на финалы 
по большому теннису (350), пла-
ванию (300) и художественной 
гимнастике (280). 

Александр ЧЕРНОВ,
директор Исполнительной 

дирекции

Международного 

фестиваля 

университетского спорта

ДО СТАРТА – ТРИ НЕДЕЛИ 

Молодые атлеты в качестве членов сборных 
команд будут представлять свои университеты 
из разных частей света, и такой формат участия 

позволит создать особую атмосферу 
многонационального спортивного 
праздника – как для команд, так и для 
зрительской аудитории.

Программа соревнований
Всего в столице Урала пройдут соревнования по 14 видам спорта:

Настольный 
теннис

опубликован 12/05

Баскетбол 3х3

опубликован 20/06

Плавание

опубликован 19/07

Бокс

опубликован 27/05

Бадминтон

опубликован 19/07

Волейбол

Самбо

опубликован 27/05

Прыжки 
в воду

Спортивная 
борьба

опубликован 30/06

Дзюдо

опубликован 20/06

Теннис

опубликован 30/06

Мини-футбол 
(футзал)

опубликован 12/05

Художественная 
гимнастика

Тхэквондо

«Областная газета» продолжает рассказывать 

обо всех этих видах спорта.

Художественная 
гимнастика
стр. V

Cегодня
в выпуске

Прыжки 
в воду 
стр. IV

Фестиваль, без сомнения, станет одним 
из важнейших и интереснейших событий 
2023 года.

Сергей СЕЙРАНОВ,
президент Российского 

студенческого спортивного 

союза

Купи билет или стань волонтером
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Молодые атлеты в качестве членов сборных 
команд будут представлять свои университеты 
из разных частей света, и такой формат участия 

позволит создать особую атмосферу 
многонационального спортивного многонационального спортивного 
праздника – как для команд, так и для 
зрительской аудитории.

Фестиваль, без сомнения, станет одним 
из важнейших и интереснейших событий 
2023 года.
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Дворец водных видов спорта

Спортивный объект был сдан в апреле 2023 года.  
Общая площадь Дворца – 60 тысяч квадратных метров,  
вместимость зрительских трибун – 5 230 мест.  
Объект включает в себя шесть спортивных зон: бассейн  
для прыжков в воду, демонстрационный бассейн,  
тренировочный бассейн, зал для сухого плавания,  
зал для сухих прыжков, детский бассейн
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Соревнования  
по прыжкам в воду пройдут

с 21 по 24 августа.
Будут разыграны 9 комплектов наград:
• мужчины – 3
• женщины – 3
• cмешанные пары – 3

Причудливое ныряние
Владимир ВАСИЛЬЕВ

Для рядового свердловского 
болельщика прыжки в воду – 
один из самых загадочных видов 
фестивальной программы. Причина 
проста: до нынешнего лета в области 
не было ни одного бассейна, где 
могли бы проводиться более-менее 
крупные соревнования по этому виду 
спорта. Теперь, после ввода в строй 
екатеринбургского Дворца водных 
видов спорта, ситуация изменилась, 
и прыжки в воду могут стать 
завсегдатаями региональной столицы. 
Так что – давайте знакомиться.

Братья гимнастики

Во второй половине XIX века в Евро-
пе получила невероятную популярность 
гимнастика (которая, по сути, являет-
ся частью современных прыжков в  во-
ду). Гимнастические упражнения в ка-
кой-то момент проникли на летние пля-
жи. Сперва ими занимались на берегу, а 
потом некоторые элементы  спортсмены 
стали исполнять и во время прыжков 
в воду. Новшество получило название 
«причудливое ныряние».

Первые официальные соревнования 
по прыжкам в воду прошли в 1880 году 
в Великобритании. В 1890-м состоялся 
первый чемпионат Европы. А в  1904- м 
прыжки в воду были включены в про-
грамму Олимпиад. Тогда причудливо 
ныряли только мужчины. Женщины де-
бютировали на Играх в 1912-м.

Допрыгались до побед

В нашей стране прыжки в воду как 
вид спорта культивируются ровно 100 
лет: первый чемпионат СССР состоялся 
в 1923-м.

В 1952 году советские прыгуны де-
бютировали на Олимпийских играх. 
Они вышли в финал во всех четырех 
видах программы, но на пьедестал под-
няться не сумели. 

Восемь лет спустя сборная СССР заво-
евала первую олимпийскую медаль: на 
Играх в Риме Нинель Крутова была тре-
тьей в прыжках с вышки. На Олимпиа-
де-1972 Владимир Васин завоевал золото 
на трамплине. 

С той поры советские (а потом и 
российские) прыгуны в воду регулярно 

побеждают на крупнейших соревнова-
ниях.

Особо следует выделить легендар-
ного Дмитрия Саутина, который уча-
ствовал в пяти Олимпиадах и завоевал 
на них восемь медалей, две из которых – 
 золотые.

Уральская – значит уникальная

Прыжки в воду – не самый популяр-
ный вид спорта на Среднем Урале (сей-
час им в регионе занимаются всего две 
сотни человек). Зато именно у нас по-
явилась уникальная звезда мировых 
прыжков в воду. Это екатеринбурженка 
Ирина Лашко, которая выступила на че-
тырех Олимпиадах и завоевала на них 
три медали (две серебряные и бронзо-
вую), представляя при этом четыре раз-
ные страны – СССР (1988), СНГ (1992), 
Россию (1996) и Австралию (2004). Кро-
ме индивидуальной программы Ири-
на Лашко выступала и в синхронных 
прыжках – в паре с Юлией Пахалиной. 
В  1998 году этот дуэт стал чемпионом 
мира.

Сейчас главная свердловская звез-
да в прыжках в воду – уроженка Екате-
ринбурга Кристина Ильиных. Она дву-
кратная чемпионка Европы, участница 
Олимпиады 2016 года в Рио-де-Жаней-
ро. На недавнем чемпионате России, ко-
торый прошел в Екатеринбурге, Кристи-
на завоевала два золота.

Где можно заниматься

В настоящее время прыжки в воду 
развиваются только в 17 регионах Рос-
сийской Федерации (а всего в РФ – 89 ре-
гионов). В число этих 17 входит и Сред-
ний Урал, причем у нас есть сразу две 
секции (больше нет ни у кого в стране, 
а столько же только в Москве, Санкт-Пе-
тербурге и Саратове). 

Обе наши школы находятся в Екате-
ринбурге: одна – во Дворце молодежи, 
другая – в ДЮСШ «Юность».

Теперь, когда вступил в строй Дво-
рец водных видов спорта, в столице Ура-
ла, возможно, появится и третья секция 
прыжков в воду.

ОСНОВНЫЕ ПРАВИЛА
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Прыжки в воду могут исполняться как 
с искусственных сооружений (трампин, 
вышка), так и с естественных (например, 
со скалы). Последний вид называется 
хайдайвинг.

Прыжки делятся на одиночные, синхронные 
и парные (два спортсмена – мужчина и женщина, 
представляющие одну команду, – прыгают по 
очереди).

Во время прыжка спортсмены выполняют 
различные акробатические действия – обороты, 
винты, вращения. Судьи оценивают качество 
выполнения этих элементов в полетной фазе, а 
также чистоту входа в воду (чем меньше брызг – 
тем выше оценка).

Соревнования состоят из серии прыжков 
(обычно шести), победитель определяется по 
лучшей сумме баллов.

ТРИ ЛЮБОПЫТНЫХ ФАКТА 
О ПРЫЖКАХ В ВОДУ

f Чем отличается трамплин от вышки. 
Трамплин – пружинящая доска длиной 

4,8 м и шириной 0,5 м, один конец которой 
закреплен на бортике бассейна. При прыжке 
с трамплина спортсмен сначала раскачивается 
на нем, а затем мощно отталкивается, получая 
дополнительное ускорение от трамплина. 
По всей длине он имеет противоскользящее 
покрытие. Устанавливается на высоте 1 или 3 м 
над уровнем воды.

Вышка – сооружение с несколькими 
непружинящими платформами на различных 
высотах (1, 3, 5, 7,5 и 10 метров). На 
официальных соревнованиях прыгают только 
с 10-метровой вышки.

f Прыжки в воду на… дальность. 
Этот странный вид соревнований (по-

английски он называется планжинг) существовал 
в конце XIX – начале XX века. Спортсмены 
должны были нырнуть с определенной высоты 
в воду, а далее двигаться по инерции, ни в коем 
случае не помогая себе движениями тела, рук 
или ног. Прыжки в воду на дальность однажды 
даже были включены в программу Олимпийских 
игр. Это произошло в 1904 году. Чемпионом стал 
Уильям Дики (США) с результатом 19,05 метра.

f Синхронные прыжки впервые были 
продемонстрированы в начале 1970-х 
на показательных выступлениях. Придумали 
этот вид программы советские спортсмены.
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Центр художественной  

и эстетической гимнастики

К строительству рабочие приступили в начале 2021 года. В Центре 
есть несколько залов. В главном из них, где будут проходить 
соревнования, расположатся три ковра. Рядом – разминочный зал.
Он имеет ту же высоту, что и основной – 15 метров. Кроме этого, 
есть тренировочный зал на четыре ковра. В хореографических 
залах будут проходить занятия по растяжке и пластике.  
И еще есть тренажерный зал. Стоимость объекта – 1 млрд  774 млн 
рублей, вместимость – 1 500 зрительских мест,  
при этом предусмотрена возможность монтажа  
временных трибун. Объект был открыт  
в январе 2023 года.

Соревнования  
по художественной гимнастике  
пройдут

с 28 по 30 августа.
Всего будут разыграны  
восемь комплектов наград.

Главная грация Фестиваля
Данил ПАЛИВОДА

Художественная гимнастика – 
самый красивый и эстетичный 
вид спорта, включенный 
в программу Международного 
фестиваля университетского 
спорта. 

Художественная гимнасти-
ка – единственный олимпий-
ский вид спорта, который заро-
дился в России. Развитие гим-
настики датируется началом 
XX века. В Санкт-Петербурге в 
довоенные годы создавались 
различные школы и студии, 
практиковавшие гимнасти-
ку. В  1932 году была образова-
на доцентура художественно-
го движения в Институте име-
ни П.Ф. Лесгафта, появилась 
возможность объединить и пе-
реработать накопленные мате-
риалы в области художествен-
ного движения.

Первое соревнование по ху-
дожественной гимнастике бы-
ло проведено в 1939 году в Ле-
нинграде. Состязание прохо-
дило в рамках личного пер-
венства по произвольной про-
грамме и было посвящено 
Международному женскому 
дню 8 Марта. 

С новой силой разви-
тие этого вида спорта нача-
лось уже в послевоенные го-
ды. В 1950-е годы художествен-
ная гимнастика была представ-
лена на международном уров-
не, демонстрировалась различ-
ным европейским федераци-
ям. Международная федера-
ция гимнастики признала но-
вый вид спорта в 1960 году, а в 
1963-м был проведен первый 
Кубок Европы. Интересно, что 
через год этот турнир был при-
знан первым чемпионатом ми-
ра, так как в нем участвовали 
гимнастки не только из Евро-
пы, а москвичка Людмила Са-
винкова стала первой чемпи-
онкой мира в этом виде спорта.

После Олимпийских игр в 
Москве в 1980 году Междуна-
родный олимпийский комитет 

(МОК) принял художественную 
гимнастику в олимпийскую се-
мью, и уже в 1984 году состоял-
ся первый олимпийский тур-
нир по этому виду спорта. На-
чиная с Олимпийских игр в Ат-
ланте в 1996 году, художествен-
ная гимнастика была представ-
лена полностью двумя раздела-
ми: соревнованиями в индиви-
дуальных и групповых упраж-
нениях. 

Гимнастика в регионе

В Свердловской области раз-
витие художественной гимна-
стики также началось в после-
военные годы. В 1945 году по-
явилась первая небольшая сек-

ция в свердловском Дворце пи-
онеров и школьников. Станов-
ление художественной гимна-
стики в регионе связано с име-
нем выдающегося тренера Ели-
заветы Облыгиной, которая 
воспитала многих чемпионок 
мира и Европы, в том числе зна-
менитых сестер Назмутдино-
вых (Лилия, Розалия, Альфия и 

Ильмира – чемпионки и призе-
ры СССР, Альфия – чемпионка 
мира).

После уже ученицы Елиза-
веты Облыгиной продолжи-
ли развивать художественную 
гимнастику на Урале. Сейчас 
в память заслуженного трене-
ра СССР проводятся ежегодные 
всероссийские соревнования.

Свердловский 
олимпийский след

В 2000 году сборная России 
впервые выиграла групповое 
многоборье на Олимпиаде в Сид-
нее. В составе нашей националь-
ной команды были две сверд-
ловчанки: Ирина Зильбер и Ма-
рия Нетёсова. Именно они стали 
первыми свердловскими олим-
пийскими чемпионками в худо-
жественной гимнастике.

Через четыре года в Афинах 
российские гимнастки вновь 
забрали золото в групповом 
многоборье, и вновь в составе 
команды выступили две сверд-
ловские спортсменки: урожен-
ка Лесного Ольга Глацких и 

уроженка Свердловска Елена 
Мурзина.

На Олимпиаде в Пекине со-
став золотой команды России, 
вновь победившей в групповом 
многоборье, пополнила уро-
женка Свердловска Анна Гаври-
ленко, а вот в Лондоне-2012 ре-
гион в художественной гимна-
стике не был представлен. 

Вернула олимпийские ме-
дали региону в этом виде спор-
та екатеринбурженка Анастасия 
Татарева: в 2016 году вместе с ко-
мандой она стала олимпийской 
чемпионкой в групповом много-
борье, а на последней Олимпиаде 
в Токио россиянки, в том числе и 
Татарева, завоевали серебро.

 

Анастасия Татарева на гала-концерте Игр вызова легенд в Екатеринбурге
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ОСНОВНЫЕ ПРАВИЛА

Соревнования по художественной гимнастике включают в себя 
индивидуальные упражнения, а также упражнения в группах. 

Всего существуют четыре вида программы: упражнения с мячом, булавами, 
лентой и обручем. На Олимпийских играх медали разыгрываются только 
в личном и групповом многоборье, зато на чемпионатах мира и Европы 
разыгрываются награды и в отдельных видах индивидуальной программы, 
и в отдельных видах групповых соревнований, а также в командном многоборье 
(где суммируются баллы за выступление в индивидуальных соревнованиях 
и групповых упражнениях).

В художественной гимнастике отдельно оценивается трудность программы 
и отдельно – исполнение и артистизм. Путем сложения оценок определяются 
итоговые суммы баллов и распределяются места.

Соревнования по художественной гимнастике проходят на специальном 
ковре размером 13х13 м. Наступ на специальную ограничительную линию 
или же выход за ее пределы наказывается снижением оценки.

ИНТЕРЕСНАЯ СТАТИСТИКА

Российские гимнастки являются самыми титулованными спортсменками 
в истории Олимпийских игр. 

На Олимпиаде в Лос-Анджелесе отечественные спортсмены не выступали, 
поэтому первое золото в истории Игр в личном многоборье выиграла канадка 
Лори Фанг. После этого высшие награды доставались только спортсменкам 
из СССР или из бывшего СССР: в 1988 году золото досталось советской гимнастке 
Марине Лобач, в 1992 году победила Александра Тимошенко, представлявшая 
объединенную команду, а в 1996 году – украинка Екатерина Серебрянская. 
После этого золото в личном многоборье доставалось только россиянкам: Юлии 
Барсуковой (2000), Алине Кабаевой (2004), Евгении Канаевой (2008 и 2012), 
Маргарите Мамун (2016). Лишь на последней Олимпиаде Дина Аверина 
столкнулась с необъективным судейством и сенсационно заняла второе место, 
уступив представительнице Израиля Линой Ашрам.

Евгении Канаевой принадлежит уникальное достижение: она единственная 
в мире гимнастка, кому удалось выиграть два золота в личном многоборье.
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«Хотим создать костяк 
на несколько лет вперед»
Президент и главный тренер «Урала» – о стартовавшем сезоне 

и планах команды

Данил ПАЛИВОДА

Вчера в Екатеринбурге 
состоялась пресс-
конференция футбольного 
клуба «Урал», в которой 
приняли участие президент 
клуба Григорий ИВАНОВ, 
главный тренер команды 
Виктор ГОНЧАРЕНКО 
и нападающий «шмелей» 
Алексей КАШТАНОВ. 
Спикеры обсудили с 
журналистами подготовку 
команды к стартовавшему 
сезону, а также все насущные 
темы.

В летнее трансферное ок-
но «Урал» вновь неплохо уси-
лил состав: в команду пришли 
бразильцы Итало и Шеттине, 
португалец Кики, российские 
футболисты Игорь Дмитри-

ев и Тимур Аюпов, из молодеж-
ного состава к основному при-
соединился Илья Ишков. Вик-
тор Гончаренко остался дово-
лен приобретениями, а также 
за явил, что, возможно, будут и 
новые покупки.

– Если посмотреть, что про-
изошло за год с командой, то 
можно увидеть много измене-
ний, – отметил Виктор Гонча-
ренко, отвечая на вопрос «Об-
ластной газеты». – Здесь нуж-
но сказать спасибо Григорию 
Викторовичу, он всегда идет 
навстречу нашим пожелани-
ям. Когда я пришел в «Урал», то 
средний возраст команды был 
примерно 30 лет, то есть клуб 
просто решал задачи, которые 
стоят перед ним прямо сейчас, а 
не работал на перспективу. Мне 
хотелось посмотреть в будущее, 
создать костяк хотя бы на не-
сколько лет вперед. Поэтому у 
нас сейчас идет приглашение в 
команду более молодых футбо-
листов. Кики, Аюпов, Дмитриев, 

Ишков – игроки, во-первых, хо-
рошего возраста, во-вторых, до-
бавили нам динамики, что важ-
но в современном футболе. Ког-
да трансферное окно еще от-
крыто, всегда возникают опре-
деленные мысли. Не стоит за-
бывать, что у нас еще есть целая 
группа игроков, которая трав-
мирована. Мы на них рассчиты-
ваем. Но при этом вполне воз-
можно, что кто-то еще придет в 
команду, все-таки трансферное 
окно еще открыто.

Кстати, молодому Илье Иш-
кову, 18-летнему воспитаннику 
«Урала», который принял уча-
стие в обоих матчах текуще-
го сезона, было уделено особое 
внимание.

– Когда он пришел на пер-
вую тренировку с основным 
составом, было видно, что па-
рень играет не по годам зрело. 
Если футболист готов менталь-
но и физически – не имеет зна-
чения, сколько ему лет, поэтому 
мы ему доверяем. Но при этом 

я не очень люблю повышенное 
внимание к молодым футбо-
листам, оно часто может пагуб-
но на них влиять. Поэтому да-
вайте просто дадим ему и дру-
гим молодым футболистам ра-
сти и развиваться.

Говоря о планах на сезон, 
о  целях и задачах, Григорий 
Иванов традиционно отметил, 
что команда не стремится за-
нять какое-то определенное 
место.

– Есть места первое и послед-
нее, остальное не сильно важно. 
Мы хотим нравиться болель-
щикам своей игрой, чтобы они 
на стадион не на ЦСКА посмо-
треть приходили, а на нас. Ес-
ли мы будем показывать хоро-
шую игру – то будут очки. И бу-
дем подниматься в турнирной 
таблице. Конечно, мы хотим 
занять место выше, чем в про-
шлом году. Но конкретной цели 
занять какое-то место у нас нет, 
– сказал Григорий Иванов.

Григорий Иванов, Виктор Гончаренко и Алексей Каштанов (слева направо) ответили на вопросы журналистов

КУБКОВЫЙ СТАРТ

Во вторник «Урал» провел свой первый матч в розыгрыше Кубка 
России. В стартовом туре группового этапа «шмели» уступили на выезде 
московскому «Локомотиву» – 1:2.

Первые 25 минут «Урал» контролировал ход игры и забил быстрый 
гол. Вновь отличился новичок команды Тимур Аюпов. Интересно, что за 
118 матчей, проведенных в «Оренбурге», полузащитник отличился лишь 
пять раз, а в Екатеринбурге уже выдал два гола в двух играх.

Однако во второй части первого тайма «шмели» потеряли 
инициативу, и «Локомотив» реализовал одну из своих атак, выровняв 
положение: отличился Изидор.

Все тот же Изидор помог «Локомотиву» выйти вперед в начале 
второго тайма. Он воспользовался ошибкой Мингияна Бевеева 
и отобрал мяч у защитника «Урала», а после сделал передачу в 
штрафную площадь, где Наир Тикнизян забил второй мяч хозяев – 2:1.

8 августа «шмели» проведут матч второго тура группового этапа 
Кубка России против «Ростова» в Екатеринбурге. А ближайшая игра 
в чемпионате страны у команды Виктора Гончаренко состоится 
в предстоящую субботу, 29 июля, на домашнем стадионе. Соперником 
екатеринбуржцев станет «Нижний Новгород».

Количество губернаторских 
стипендиатов выросло.  
Размер стипендий – тоже

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ утвердил 
список получателей именных стипендий главы региона на 2023 год 
спортсменам, достигшим высоких спортивных результатов на 
соревнованиях международного и российского уровней.

В зависимости от достижений спортсмены по олимпийским, 
неолимпийским, техническим, сурд- и паралимпийским видам спорта, 
развиваемым на всероссийском уровне, будут получать ежемесячную 
стипендию в размере 5 600 рублей (95 человек), 4 600 рублей 
(304 человека) или 2 980 рублей (68 человек). Общее число стипендиатов – 
467, что на 10 человек больше, чем годом ранее.

Отметим также, что размер стипендий в прошлом году был 
значительно меньше, чем сейчас: 3 100, 3 000  и 1 320 рублей.

Полный список стипендиатов опубликован на сайте pravo.gov66.ru.

Создан Зал славы российского 
волейбола. В него включены 
15 свердловчан

28 июля 1923 года в Москве прошел первый в нашей стране 
волейбольный матч (встречались команды Высших художественно-
технических мастерских и Государственного техникума 
кинематографии). Так что сегодня отечественному волейболу 
исполняется ровно 100 лет. В преддверии юбилея по решению 
Всероссийской федерации волейбола был создан Зал славы (пока 
что сугубо виртуальный). В число его первых членов включены 
14 игроков и один тренер, которые имеют непосредственное 
отношение к Свердловской области. 

Всего в Зал славы введены 92 человека. Это не только волейболисты 
(их 69 – 37 мужчин и 32 женщины), но также тренеры (10) и функционеры 
(14). Один человек – Юрий Чесноков – фигурирует в двух качествах – как 
игрок и как тренер.

Среди лауреатов – 15 представителей Свердловской области (это 
16 процентов от общего числа). Большинство из них (13 человек) – 
это женщины, волейболистки команды «Уралочка» разных лет, 
входившие также в сборную страны:
f Роза Салихова, олимпийская чемпионка 1968 и 1972 годов;
f Лидия Логинова, олимпийская чемпионка 1980 года;
f Надежда Радзевич, олимпийская чемпионка 1980 года;
f Ирина Ильченко (Смирнова), олимпийская чемпионка 1988 года;
f Марина Панкова (Никулина), олимпийская чемпионка 1988 года;
f Ирина Кириллова (Пархомчук), олимпийская чемпионка 1988 года;
f Валентина Огиенко, олимпийская чемпионка 1988 года;
f Елена Тюрина (Батухтина), чемпионка мира 1990 года;
f Татьяна Грачева, победительница Гран-при 1997 и 2002 годов
f Евгения Артамонова-Эстес, участница шести Олимпиад;
f Елена Година, чемпионка мира 2006 года;
f Любовь Соколова, чемпионка мира 2006 и 2010 годов;
f Екатерина Гамова, чемпионка мира 2006 и 2010 годов.

Из мужчин-свердловчан в Зал славы вошли двое:
f легендарный тренер «Уралочки» и сборных СССР/России Николай Карполь
f и игрок команды «Локомотив-Изумруд» Игорь Шулепов, который 
в 1999 году принес екатеринбургскому клубу единственное в его истории 
золото чемпионатов страны.

Из уральской фракции в Зале славы шестеро являются уроженцами 
области: Салихова родилась в Нижнем Тагиле, а Шулепов, Тюрина, Година, 
Грачева и Артамонова-Эстес – в Екатеринбурге. 

Владимир ВАСИЛЬЕВ
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ГТО и гонки дронов признаны 
видами спорта

Многоборье комплекса ГТО («Готов к труду и обороне»), 
гонки дронов, а также еще несколько новых видов включили 
во Всероссийский реестр видов спорта. Соответствующий приказ 
Минспорта России опубликован на официальном портале правовой 
информации.

Министерство также признало видами спорта брейкинг, воздушную 
гимнастику и лазерный бой. При этом ведомство подчеркнуло, что 
они не являются видами спорта, развитие которых осуществляется 
на общероссийском уровне.

В список видов спорта, развитие которых осуществляется 
на общероссийском уровне, включены авиационные гонки и фиджитал-
спорт («ОГ» рассказывала о нем 21 марта 2023 года). Кроме того, 
спортивными дисциплинами вида спорта «фиджитал-спорт» признаны 
двоеборье – тактическая стрельба и ритм-симулятор.
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Смотр косы и комбайна
В Ирбитском районе прошел «День поля»

Завершившийся в Ирбитском 
районе областной семинар-
совещание «День поля» 
был традиционно богат 
на интересные события. 
Работавшие на месте 
корреспонденты «ОГ» 
Максим НАЧИНОВ и 
Борис ЯРКОВ изучили, как 
взаимодополняют друг 
друга конкурс косарей и тест-
драйв сельскохозяйственной 
техники, что думают по поводу 
них уважаемые ирбитчане 
и как реагирует на массовую 
экспансию в свои исконные 
владения людей и машин 
коренной обитатель здешних 
полей – саранча. 

Одиннадцать часов утра. 
Солнце прогревает широкое 
поле у деревни Большая Кочев-
ка в 23 километрах от Ирбита и 
вместе с ним – десятки тракто-
ров, комбайнов, плугов и грузо-
виков, расставленных вдоль ша-
тров и палаток. Рядом с отече-
ственной техникой – китайская 
и немецкая. Гости тоже разные: 
среди сарафанов и косовороток 
мелькают выглаженные белые 
и голубые сорочки.

Как только попадаешь на 
эту аллею сельхозтехники, глаз 
сразу цепляется за внушитель-
ных размеров комбайн от пред-
приятия «Ростсельмаш». Кабина 
– стильная и футуристичная – 
чем-то напоминает электромо-
биль Tesla. А вот жатка (передняя 
часть комбайна, собирающая 
зерно в молотилку. – Прим. авт.) 
вполне традиционная.

«Комбайн предназначен для 
уборки и зерновых культур, и 
кукурузы. Ширина молотилки – 
1650 миллиметров, в ней два ба-
рабана. Комфортная двухмест-
ная кабина, есть кондиционер, 
отопление. На данный момент 
в нашей линейке это самая про-
изводительная машина. За се-

зон она может убирать до двух 
тысяч гектаров. Там уже все бу-
дет зависеть от урожайности», – 
рассказывает менеджер по про-
дажам Иван Петров.

Чуть поодаль от палаток вы-
кошена часть клеверного по-
ля. Недавно обрезанные стеб-
ли приятно хрустят под нога-
ми, трава уже начинает гнить 
и издает приторно-сладкий за-
пах. От засухи по почве распол-
заются трещины. Идем дальше 
и видим несколько полос клеве-
ра шириной чуть больше метра. 
Скоро здесь начнется то, ради 
чего многие, собственно, сюда и 
приехали – конкурс косарей.

Это неотъемлемая, если не 
сказать ритуальная, часть «Дня 
поля». До появления на Среднем 
Урале первых комбайнов (и да-
же после) в Ирбитском районе, 
одном из самых плодородных 
в регионе, косить умели почти 
все. Различные техники косьбы 
до сих пор передаются от одно-
го поколения к другому. Так что 
конкурс в какой-то мере, навер-
ное, можно рассматривать как 
возможность для мастеров косы 
«отвести душу» .

В пяти метрах от полос кле-
вера, выделенных для конкурса, 
организаторы вбивают неболь-
шие колья и просят зрителей 
отойти за них. Затем появляют-
ся и сами косари, под звуки гар-
мони и в традиционных костю-
мах. Конкурс начинается.

Фаворит определяется бук-
вально через полминуты. Сред-
него роста мужчина, энергично 
и размеренно машущий косой 
и аккуратными, но быстрыми, 
быстрее, чем у других, шажка-
ми, уверенно идущий к фини-
шу. За 2 минуты и 20 секунд он 
скосил около 30 метров плот-
ного клевера – культуры, кото-
рая, как правило, плохо подда-
ется косе.

Знакомимся. Алексей Дюбин 
– уроженец, предсказуемо, Ар-

тей. Этот поселок еще называют 
родиной русской косы. Артин-
ский завод является единствен-
ным в России производителем 
кос. А еще здесь, конечно, прово-
дят свой, международный, тур-
нир косарей, который входит в 
десятку самых ярких мероприя-
тий событийного туризма реги-
она и собирает тысячи участни-
ков. И хорошо, пусть таких тур-
ниров будет больше. На вопрос: 
«Как себя чувствуете?» – косарь 
Алексей Дюбин честно и пря-
мо отвечает: «Устал!..». Рассказы-
вает, что косить его научила ба-
бушка (вот она, связь поколений. 
– Прим. авт.).  А секрет успеха, 
по словам Алексея, – в правиль-
ной заточке косы: 

– Перед тем, как точить, нуж-
но обязательно косу отбивать, 
тут отдельное искусство. А за-
точка идет вот так (проводит 
бруском точильного камня по 
острию косы). В свое время мно-
гие косили вручную, сейчас уже 
это редкость. У меня все дет-
ство прошло на покосах, я этому 
очень рад».

За победу Алексею Дюбину 
вручают дорогое автоматизиро-
ванное оборудование для убор-
ки урожая.

Гости тем временем пере-
ходят на другую часть поля, где 
вот-вот начнется показ техни-
ки: двух комбайнов, трех трак-
торов и двух механических плу-
гов. Первым идет комбайн про-
изводства «Ростсельмаша». За 
минуту полоса клевера пре-
вращается в зеленый поток из-
мельченных листьев и струит-
ся в грузовик, идущий бок о бок 
с комбайном. Траву скосили, но 
саранча не спешит отсюда ми-
грировать и пытается спрятать-
ся на теперь уже голой земле.

Следом идут трактора, вспа-
хивающие сухую на вид землю. 
От нее поднимается облако пы-
ли. Верхний слой почвы разва-
ливается на куски – свежевспа-

ханная земля внутри оказыва-
ется сырой и на запах отдает раз-
мокшей древесиной. Толпа зри-
телей растет и все-таки застав-
ляет саранчу упрыгать подаль-
ше от демонстрации техники. 
Насекомых больше не видно.

Внимание привлекает по-
жилой мужчина в черной фе-
тровой шляпе. Не самый рас-
пространенный головной убор 
в уральской деревне, но его ува-
жают серьезные люди старше-
го возраста. Их мнение, конеч-
но же, нам интересно. Подхо-
дим. Сергей Мордяшов, бывший 
глава села Пьянково, вниматель-
но следит за «дефиле» комбай-
нов, тракторов и механических 
плугов. А потом в беседе с нами 
кратко, но развернуто подводит 
итоги дня. 

Сергей Филиппович то-
же смотрел конкурс косарей, и 
здесь у него есть свои соображе-
ния. По поводу того же клевера. 

– Клевер – это твердая, грубая 
культура. Конкурс косарей надо 
проводить на обычной траве, 
которую легко косить. Я и сам в 
детстве косил, ездил на покосы, 
бригадиром был, так что знаю, – 
говорит он со спокойной убеди-
тельностью.

«День поля» он считает ме-
роприятием нужным полезным 
– и не только потому, что при-
влекает интерес и внимание к 
его малой родине: 

– Горизонтальные связи – 
вещь полезная. Люди смотрят, 
кто чем живет, механизаторы 
учатся друг у друга, технику изу-
чают новую. Самое главное – все 
общаются, делятся опытом.

После показа техники толпа 
разделяется примерно поровну 
на две очереди: к палатке с шаш-
лыками и к палатке с напитка-
ми. Мы садимся в машину под 
стрекот постепенно возвращаю-
щейся в поле саранчи.  

Алексей Дюбин – уроженец Артей. Этот поселок еще называют родиной русской косы

БО
РИ

С 
ЯР

К
О

В 

Диспансеризация: 

новые возможности   

Правительство Свердловской 
области планирует расширить 
возможности для прохождения 
диспансеризации. Весь комплекс 
таких мероприятий в регионе 
проводится в рамках 
нацпроектов «Здравоохранение» 
и «Демография». На вчерашнем 
заседании регионального 
кабмина, где этот вопрос стал 
одним из основных, было 
предложено при проведении 
профилактических 
медосмотров максимально 
использовать мобильные 
медицинские бригады и активно 
привлекать работодателей 
к проведению осмотров 
на предприятиях.

По словам заместителя 
губернатора Павла Крекова, 
за шесть месяцев 2023 года 
диспансеризацию, углубленную 
диспансеризацию и другие 
профилактические обследования 
прошли более 576 тысяч 
свердловчан. Это в 1,6 раза 
больше, чем за аналогичный 
период прошлого года.  

– Обследовав большее 
количество жителей, мы выявим 
больше заболеваний. Диагностика 
на ранних стадиях дает шанс 
вылечить их с меньшей нагрузкой 
на организм, повысив общий 
уровень здоровья уральцев, – 
подчеркнул замгубернатора.

При проведении 
профилактических мероприятий 
у обследованных было впервые 
выявлено более 33,2 тысячи 
заболеваний, что выше 
показателей прошлого года 
в 2,5 раза. Лидирующие позиции 
в статистике занимают болезни 
системы кровообращения 
– более 15 тысяч впервые 
выявленных патологий. 
В 2,6 раза увеличилось 
число уральцев с сахарным 
диабетом. У свердловчан 
1162 злокачественных 
новообразования.

За первое полугодие 
2023 года программа углубленной 
диспансеризации позволила 
оказать медицинскую помощь 
и взять под наблюдение более 
126 тысяч свердловчан.

Продолжается внедрение 
выездных форм обследования 
по месту работы или учебы 
уральцев в рамках регионального 
проекта «Добро на предприятие», 
который реализуется под 
контролем губернатора 
Свердловской области Евгения 
Куйвашева. С момента старта 
проекта в сентябре 2022 года 
обследование без отрыва от 
работы прошли около 2 тысяч 
человек.

Сергей РЫБАКОВ

Ознакомиться с подробным 
перечнем обследований, 
актуальных именно  
для вашего возраста,  
можно на сайте Центра 
Общественного 
здоровья 
имедицинской 
профилактики 
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РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час 

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 

электромонтажные работы)
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Новый съезд 
открыл путь на восток 

Сергей РЫБАКОВ 

Вчера было открыто движение 
автотранспорта на последнем 
реконструируемом участке 
Екатеринбургской кольцевой 
автодороги, включая 
съезд на Тюменский тракт. 
По инициативе губернатора 
Евгения КУЙВАШЕВА
этот проект попал в 
нацпроект «Безопасные 
качественные дороги». 
Стоимость работ составила 
5,3 млрд рублей, из которых 
4,3  млрд – федеральное 
софинансирование. Ввод 
участка позволил упорядочить 
движение транзитного 
транспорта и создал 
для свердловчан новые 
возможности с точки зрения 
организации маршрутов 
выходного дня. 

Старейший участок Екате-
ринбургской кольцевой автомо-
бильной дороги (ЕКАД) соеди-
няет Челябинский и Тюменский 
тракты, а также дорогу к аэро-
порту Кольцово. В общей слож-
ности дорожники реконструиро-
вали почти десять километров 
трассы. Участок был реконстру-
ирован с расширением проез-
жей части до четырех полос дви-
жения с разделением встречных 
потоков. Длина последнего этапа 
реконструкции составила 3,1 км. 
По сути, дорожники проложили 
еще одну двухполосную дорогу 
параллельно существующей.

Реализация проекта потребо-
вала значительного переустрой-
ства всей инженерной инфра-
структуры на этом участке. Стро-
ители переносили линии элек-
тропередач, сети водопровода и 
канализации, газопроводы и ли-
нии связи. Были построены три 
путепровода, два – над железной 
дорогой и один – на транспорт-
ной развязке, мост через реку 
Исеть и транспортная эстакада 
протяженностью 563 метра. 

В итоге изменилась конфигу-
рация транспортной схемы для 
садов и поселков «Долинка», «Ла-
сточка», «Солнечный» и «Семь 
Ключей»: их жители теперь мо-

гут безопасно выезжать на ма-
гистраль. Но главное другое. От-
крытие съезда позволило упо-
рядочить движение транзитно-
го транспорта, который во время 
реконструкции дороги ездил в 
объезд, создавая пробки. Важным 
оно стало и с точки зрения орга-
низации для свердловчан марш-
рутов выходного дня. Воспользо-
ваться новым съездом в ближай-
шее время, в частности, смогут 
те, кто решит посетить в предсто-
ящие выходные фестиваль Ле-
тофест в Верхнем Дуброво или 
спланировать поездку на знаме-
нитую Ирбитскую ярмарку. 

Алёна ЗЫРЯНОВА

Современное здание первого 
в России капсульного вокзала 
выполнено в качестве 
модульной конструкции. 
Монтаж семи секций 
произвели за три недели.

Эргономичный дизайн 
капсульного вокзала выполни-

ли в стиле скоростного поез-
да с панорамным остеклением. 
В каркасе использовали поро-
ды хвойных деревьев, а стены 
обшили лакированной влаго-
стойкой фанерой.

Также производители обору-
довали санитарные комнаты и 
кассовую зону, в том числе и для 
маломобильных пассажиров, и 
предусмотрели максимальную 

автоматизацию обслуживания, 
комфортный зал ожидания, ос-
нащенный системой кондицио-
нирования, мини-кофейню, бес-
платный Wi-Fi, usb-розетки для 
зарядки гаджетов. 

В дальнейшем такие вокза-
лы будут появляться и на других 
небольших остановочных пунк-
тах на сети РЖД.
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Реконструированный 
съезд с ЕКАД 
на Тюменский тракт
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ 
на выходные дни в регионе

На станции Шарташ в Екатеринбурге 

открыли первый в России капсульный вокзал

ТРАНСПОРТ

Дорожники закончили реконструкцию участка ЕКАД, 

соединяющего Челябинский и Тюменский тракты 


